

## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO RICARDO LAGOS

10.01.2000

Lagos anunció en Antofagasta 5 medidas inmediatas en materia de salud

## "EN TRES MESES TERMINARÉ CON LAS COLAS EN LOS CONSULTORIOS"

\* Dijo que la salud de Chile no será un negocio sino un derecho para la gente.

\* Aseguró que su gobierno garantizará una salud oportuna, accesible, digna y sin discriminación mediante una Carta Ciudadana de Derechos en Salud que regirá para todos los chilenos.

El candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, anunció en Antofagasta cinco medidas inmediatas que aplicará en el ámbito de la salud cuando llegue a la Moneda, en el marco de su visita a un consultorio y un terreno donde se proyecta la construcción de un hospital en el sector norte de dicha ciudad.

Lagos llegó acompañado por su señora, Luisa Durán, el vicepresidente del Colegio Médico, Juan Luis Castro y el presidente de la Confusam, Esteban Maturana. En el consultorio Corvallis, el abanderado de la Concertación reiteró que la salud es un derecho básico de las personas y aseguró que su gobierno garantizará una salud oportuna, accesible, digna y sin discriminación mediante una Carta Ciudadana de Derechos que regirá para todos los chilenos.

El candidato explicó que en el sector público se atiende al 70% de la población, mientras que el 85% de éstos son atendidos en los consultorios. Agregó que "hay una clara diferencia entre los que creen que la salud se puede privatizar y convertirse en un negocio y los que creemos que es un derecho de cada ciudadano, para lo cual se requiere un sistema público de salud eficiente y con los recursos necesarios".

Asimismo, dijo que promoverá los acuerdos y cambios legales necesarios para que se elimine la discriminación en las Isapres hacia las mujeres, los adultos mayores y las personas de alto riesgo en salud.

En las 5 propuestas de Lagos en salud, la prioridad la tiene reforzar la atención primaria, completando la dotación de médicos y enfermeras en los consultorios con especialidades básicas, entregando equipamento y medicamentos esenciales sin costo para quienes lo requieran.

Lagos propone en segundo lugar que se podrá pedir hora por teléfono en todos los consultorios del país, a través de una línea 800, ampliando el horario de atención para la familia, en especial para la mujer que trabaja. "En los primeros tres meses de mi gobierno todos los consultorios de Chile tendrán una línea 800 para que los pacientes puedan pedir hora sin hacer largas esperas, tal como la que está operando con éxito en este consultorio en Antofagasta", expresó Lagos.

En tercer lugar, se ampliarán los programas de atención en cirugías y especialidades donde hay listas de espera, para concretarlas antes de 90 días, a través de la complementación y colaboración de los sectores público y privado. "En tres meses vamos a terminar con las colas en los consultorios", aseguró el candidato.

Para reforzar el Seguro Catastrófico de Fonasa, Lagos propone en cuarto lugar ampliar solidariamente la seguridad de atención ante las enfermedades de alto costo para todos los chilenos, como por ejemplo, el cáncer, y, además, aumentar progresivamente en los planes de salud la atención dental y la salud mental. "No es posible que este tipo de enfermedades signifique, además de una tragedia familiar, el endeudamiento y pérdida de los ahorros de toda una vida", enfatizó.

La quinta medida que plantea el abanderado de la Concertación es hacer que las Isapres terminen de una vez con las discriminaciones y den solución integral a todos sus afiliados ante los problemas de alto costo y de la tercera edad. Junto con ello, dijo que el Estado garantizará que la atención en los establecimientos públicos y privados sea óptima y respetuosa con todos los chilenos. "Voy a terminar con las discriminaciones que sufren hoy las mujeres y la tercera edad en las Isapres, para que no paguen más que otros por sus planes de salud. La salud de Chile no será un negocio sino un derecho para la gente", aclaró.

Ricardo Lagos dijo que hay que llegar al 5% del Producto Interno Bruto en salud, como en los países desarrollados y, además, aseguró un aumento de los ingresos de los funcionarios de la salud pública con el compromiso que la gente sea atendida con dignidad, por muy modesta que sea.

A su llegada a Antofagasta, el líder concertacionista asistió al funeral del dirigente socialista y de Juntas de Vecinos, Sidgrido Garay, quien murió anoche luego de una larga enfermedad. Posteriormente, visitó la población Bonilla, en el sector norte de la ciudad, donde firmó un compromiso con la comunidad para la construcción de un nuevo hospital durante su mandato.

Oficina de Prensa Comando de Ricardo Lagos